

Nominado a la distinción

Profesor Emérito



Enrique Herrera Castañeda

Profesor Titular

Estuvo adscrito a la Escuela de Medicina - Departamento De Ginecología Y Obstetricia

33 años de servicio.

Sustentación de la nominación:

Ingresó a la Universidad el 16 de junio de 1986, con el cargo de profesor auxiliar en el área de endocrinología e infertilidad. A su ingreso, su primer aporte a la enseñanza fue el desarrollo del programa de infertilidad masculina, programa novedoso para la época, que ha permanecido a través del tiempo como un componente de la trama curricular de los programas de posgrado en Ginecología y Obstetricia y de la segunda Especialidad en Medicina Reproductiva.

Posterior a su ingreso, fue promotor incansable de cambio al interior de la Escuela de Medicina, siendo reconocido por su liderazgo y sus cualidades morales y éticas, valores que le permitieron ocupar el cargo de Director de Posgrado de Ciencias Clínicas durante los años 1995 a 1999; periodo en el cual promovió la creación de programas académicos que, sin lugar a duda, hoy sustentan en gran parte la oferta curricular de la Escuela de Medicina, de los cuales se destacan:

- La creación de la rotación de Cuidado Intensivo Obstétrico, en coordinación con la doctora Marcela Granados, a través del convenio Universidad del Valle-Fundación Valle del Lili. La creación de este programa se basó en suplir la necesidad de nuestros estudiantes de posgrado en Ginecología y Obstetricia, de tener una formación en esta área, que les permitiera un manejo adecuado de las embarazadas críticamente enfermas y con riesgo de morir, programa que motivo un cambio en el currículo con la creación de la asignatura Cuidado Critico Obstétrico.
- El diseño y la implementación del programa de Cirugía Pediátrica en coordinación con el Doctor Raúl Astudillo, que permitió avanzar en la estructuración de una segunda especialidad, hoy en día ofertada a especialistas en cirugía, con resultados que ratifican su aporte a la excelencia en la atención de problemas quirúrgicos pediátricos.

- La implementación de un modelo de selección para aspirantes a programas de especialización en ciencias clínicas de la Facultad de Salud, en donde se tuvo en cuenta la creación de perfiles según la especialidad, así como modelos de entrevista estructurada, selección y preparación de entrevistadores. Este modelo sirvió como ejemplo y aplicación en otras universidades del país y generó una publicación de difusión nacional cuyo título fue “como escoger los mejores” publicada en Colombia Medica.
- Durante la Dirección de Posgrados atendió 21 procesos jurídicos, académico-administrativos los cuales se acogieron con los preceptos de legalidad, transparencia y siempre defendiendo bajo normas administrativas con ética la Universidad el Valle.

Ocupó el cargo de Jefe del Departamento de Ginecología y Obstetricia durante los períodos 1999-2003 y 2009-2019, siendo digno de resaltar algunos hitos que le dieron trascendencia a su gestión que ratifican su visión permanente de cambio en los programas de formación de recursos humanos en la Universidad del Valle:

▪ **En lo académico:**

- o Revisión constante del contenido curricular de la Especialidad en donde se determinaron ajustes importantes a realizar dentro del currículo de la misma, que a su vez permitiese un tratamiento más integral de nuestras pacientes a través de la introducción de nuevos espacios de entrenamiento en las áreas de mama, urología básica y cirugía mínimamente invasiva.
- o Modificaciones estructurales en el contenido curricular de la Especialidad Ginecología y Obstetricia, al incrementar la duración de esta de 3 a 4 años, cambio que fue presentado ante el ministerio, el ICFES y demás programas de ginecología y obstetricia del país convirtiéndose por su duración y contenido en modelo nacional e internacional.
- o Creación de Programa de Medicina Reproductiva como segunda especialidad, el cual actualmente está funcionando con capacidad para 3 estudiantes, el cual es único en el país, en su estructura curricular y a nivel de América latina, a la fecha se han graduado 3 cohortes.
- o Estimuló en los estudiantes la cultura de la investigación involucrándolos en diferentes procesos con los Docentes y a través de la cátedra de epidemiología.

▪ **En lo administrativo:**

- o Estimuló la creación de unidades de atención entre el Hospital y la Universidad, específicamente en el área de la ginecología y obstetricia en el marco de docencia/asistencia.
- o Gestionó la consecución de instrumental y equipos de cirugía mínimamente invasiva con lo cual se benefició no solo la unidad académica de

ginecología y obstetricia sino también a otras unidades académicas como otorrinolaringología, anestesiología y urología, equipos que actualmente se encuentran funcionando en diferentes programas académicos.

El Dr. Herrera siempre ha procurado la excelencia académica, la preservación de los valores éticos y morales tanto de profesores como de estudiantes en formación, con un criterio moderado, firme y de justicia, teniendo en cuenta las normas de nuestra Alma Mater.

Hoy, a pesar de estar jubilado, continúa prestando sus servicios a la institución con el precepto de profesor y siempre con el ánimo de servir a los estudiantes con el mayor esmero posible para lograr lo que lo ha inspirado en su carrera docente "transmitir su conocimiento".